

sobre sus “extraordinarios derechos”, oponiéndose a nuestra tentativa de formar algo temporalmente, hasta tanto se cumpliesen vuestras muy buenas decisiones. Hemos aconsejado prudencia y tacto frente a la actitud de este muchacho, pero en las condiciones brasileñas eso puede tomar mal cariz.

Vuestro candidato nos parece mas apropiado para el trabajo en el Norte y muy poco apropiado para el trabajo en la Capital. Ustedes deben decidirse definitivamente. Sobre la base de una fuerza floja relativamente, no vale la pena organizar el sub-seria mas bien negativo. Mi experiencia me indica que si la cosa no puede resolverse seriamente, mejor dejar trabajar al núcleo dirigente actual con un instructor y asegurando las direcciones en S. Paulo y Norte que trabajen en ligazón efectiva con la dirección central. El sub-seria una gran cosa, si el plan se cumple rigurosamente: dos fuerzas no brasileñas y la dedicada a la capacitación. Después de la lucha iniciada por el joven, hay que resolver definitivamente el asunto y rápidamente para no colocarnos en una situación de que nadie es responsable por el trabajo ahí.

El plan de trabajo elaborado con el núcleo dirigente supone mejoramientos bastante serios.

Con los uruguayos estamos en discusión en torno a la huelga realizada contra la Conferencia Panamericana:

a). ellos no han sabido explicar el significado político-histórico de esta huelga, apartando lo que por su lado hacían de lo que hacían los anarquistas y batllistas de izquierda. No supieron dar dialécticamente todo el contenido de los acontecimientos en esos días.

b). la autocrítica de nuestras propias acciones no se supo elevar al nivel de una crítica de las fallas reales y sensibles en nuestro trabajo para mejorarlo. Esa debilidad significó un momentáneo debilitamiento del trabajo, se cedió a la presión de los anarquistas en la FOM<sup>359</sup>, etc.

Ya les hemos escrito a ustedes que pensamos que tanto la dirección del P. como la de la CGT han cambiado seriamente el último año, que tienen mayor base, que luchan constantemente por la formación del partido en todo el país, que no hacen mas resistencia sino que por el contrario tratan de realizar efectivamente nuestra línea.

Los peligros serios consisten: grandes ilusiones democráticas, dado que el gobierno persigue con saña a los anarquistas y batllistas – bloqueados con vistas al golpe de Estado – y nos da relativa libertad a fin de no perder el último barniz de una dictadura “democrática”.

---

<sup>359</sup> Federación Obrera Marítima.